

Kommende Termine

12.11.2025	Erfahrungsveransaltung (Ende Erstzeit)
17.11.2025	Equity in Mathe
18.11.2025	Spieleabend

Protokoll der FSR-Sitzung vom 05.11.2025

Beginn: 18:15 Uhr

Ende: 19:45 Uhr

Anwesende: Louis Kurtzke, Felina Barth, Roxana Mittelberg, Yannick Szlapka, Tobias Schmid, Sophia Piacenza, Jan Malmström, Ben Huber, Lars Johannsen, Emma Zenker, Leo Papenhausen, Gina, Lysander Mertin, Lou Herrmann, Peter Kempnaers, Lilian „lili“ Witters (ab 18:25)

Sitzungsleitung: Louis Kurtzke

Protokoll: Jan Malmström, Roxana Mittelberg

TOP 0: Begrüßung & Protokolle (18:14 – 18:22 Uhr)

Louis eröffnet die Sitzung. Roxana hat übriges Essen von einer Veranstaltung im Arithmeum mitgebracht. Louis erklärt kurz die Handzeichen. Wir machen eine kurze Vorstellungsrunde.

Das Protokoll von letzter Woche wurde rumgeschickt, es gab keine Anmerkungen, wir klopfen es ab.

TOP 1: Berichte (18:22 – 18:33 Uhr)

KoMa Emma berichtet. Die Konferenz hat in Chemnitz stattgefunden. Es gab viele AKs¹, darunter Programmieren im ersten Studienjahr oder AK Machtmissbrauch in Erstarbeit. Es gab einige Resos, die in einem sehr schnellen Endplenum beschlossen wurden, nämlich

- Eine Reso zu Typst
- Eine Reso gegen Langzeitstudiengebühren.
- Eine Reso zur DMV-Umbenennung.
- Eine Reso zu Studis in Zulassungskommissionen.
- Eine Reso zum Anonymisieren von Klausuren.

¹Arbeitskreis

Es gab Awareness-AKs, wo unter anderem Konzept für Awarenessampeln ausgearbeitet wurde. Der Lesekreis Minimalstandards in der Lehre² hat das Dokument inzwischen durchgearbeitet und wünscht sich eine WachKoMa, um das mal zu überarbeiten.

Studi-Mentoring für Erstis sucht noch drei Mentor*innen. Das ist kein fachliches Mentoring, sondern für Fragen wie „Wie kommt mensch in einer neuen Stadt klar?“. Falls ihr Interesse habt, meldet euch bei Louis.

Info-Doppelbachelor Vom Prüfungsamt der Info gab es eine Mail, dass Mathe-Bachelor- oder Masterarbeiten mit Infobezug nicht mehr angerechnet werden dürfen für einen Infobachelor oder -master. Wir sprechen uns mit der Info-FS ab. Wenn ihr mehr Fragen dazu habt, oder Leute kennt, die das betrifft, meldet euch gerne bei Lili.

EPG hat stattgefunden. Lars berichtet. Es wurde über die Ana II Zweitklausur gesprochen. Die Profs waren sich einig, dass nur wenige Studierende zu Vorlesungen und Übungen kommen. U.A. dazu gab es von einem Professor auch eine Mail an alle EinfAlg-Studis. Die Evaluationen sind vom 26.11. bis zum 4.12.

AlMa Lili und Emma kümmern sich um die AlMa, die gerade nicht so gut läuft. Programmieren und die fehlende Zeit, dieses genügend zu erklären während der Vorlesung sind Probleme. Lili und Emma sprechen sich mit Tutorierenden ab.

TOP 2: Veranstaltungen (18:33 – 18:55 Uhr)

Essay-Nachmittag Gina berichtet: Sie kommt von der Uni Paderborn und möchte einen Nachmittag haben, dem sie als Moderation vorstehen würde, auf dem mensch dann Mathe-Essays schreiben kann. Eine darauf aufbauende Idee wäre ein Essay-Wettbewerb. Gina weiß noch nicht, ob sie das selbst so gut findet. Gina fragt nach, wie wir dazu stehen. Gina erklärt, was ein Mathe-Essay ist. Ein Essay ist Fließtext und intuitiv statt formal. Ein bisschen wie manche DMV-Artikel. Gina und Jan wollen sich nach der Sitzung dazu austauschen, wie das organisiert werden könnte und was mensch dafür braucht. Sie wollen auch über einen Termin reden. Mehr dazu auf der nächsten Sitzung

Wir machen ein Meinungsbild, wie wir zu Wettbewerben diesbezüglich als Konzept stehen.

Ja	Nein	E
7	1	6

Generell gibt es keine Bedenken diese Veranstaltung als Fachschaft anzubieten.

MatNat-Party Jan berichtet: es hat ein Nachtreffen stattgefunden. Die Party ist gut gelaufen. Wir haben Gewinn gemacht, ca. 200 €. Zur Orga haben wir nicht so viel beigetragen, bei Schichten war es ok. Es gibt die Überlegung, zukünftig eine weitere MatNat-Party zu veranstalten, vermutlich nächstes Semester oder nächstes Jahr.

Lysander merkt an, dass wir beim nächsten Mal besser schauen könnten, wie wir uns an Planungen beteiligen können und das dann transparenter kommunizieren sollten.

WuKA findet morgen statt. Wir brauchen noch viele Schichten, besonders Awareness und Getränke! Helft auch gerne spontan!

Der WuKA wird noch in den Ersti-Gruppen beworben, eine Vorlesungsankündigung morgen wäre super. Lou und Peter melden sich, danke!

²Altes Handbuch der KoMa

Equity in math Werbung hat schon angefangen. Die Idee war, eine Vorlesung so mit Frauen aufzufüllen, dass es genau so viele wie Männer sind (gelesen). Frauen in der Vorlesung am Montag waren nur fast 50%, da Leute krank waren, die bei dieser Aktion mitmachen wollten. Es gibt Flyer. Verteilt sie gerne!

Erfahrungsveranstaltung Wir reden kurz über die Erfahrungsveranstaltung nächsten Mittwoch. Wenn ihr einen Talk da halten wollt, wendet euch gerne an Aron.

Weihnachtsfeier findet am 16.12. statt. Kommenden Montag (10.11.) um 18 Uhr ist ein Planungstreffen, kommt gerne dazu!

Ankündigungen Wir verteilen Ankündigungen.

Person	Vorlesung
Jan	Ana III
Lou & Peter	AlMa I
Felina	GdM

Gleichstellungsausflug Am Dies, den 3.12. gibt es wieder einen Gleichstellungsausflug, diesmal zu Rheingas in Brühl. Es geht um IT, Nachhaltigkeit und Gaspumpen. Das wird wie immer hauptsächlich von der Info organisiert. Er ist nur für Flinta*-Personen. Sophia fragt, ob wir den Ausflug bewerben wollen. Es gibt keine Gegenstimmen. Wir wollen das auf WhatsApp bewerben und falls es einen Insta-Post gibt, steht es dem Öff-Ref frei, diesen auch zu teilen.

Wir machen ein kurzes Meinungsbild.

Bewerben	Nicht	E
11	0	5

TOP 3: Erstis (18:55 – 18:58 Uhr)

Karaoke-Spieleabend hat letzte Woche stattgefunden, es waren ca. 30 Leute da. Es wurde viel Gemüse und Obst gegessen (2,5kg Karotten, 0,5kg Weintrauben, 1 Gurke, 5 Bananen, 12 Äpfel), zusätzlich zu herkömmlichen Snacks. Leo findet es sehr cool, wenn Leute für Veranstaltungen viel Obst und Gemüse kaufen. Es gibt Zustimmung.

Spieleabend mit Profs findet jetzt gerade statt. Kommt gerne gleich noch dazu.

Filmabend ist aufgrund von Problemen mit der Reservierung ausgefallen.

WhatsApp Die Erstigruppe soll morgen zur Community hinzugefügt werden.

Erfahrungsveranstaltung war schon in Veranstaltungen.

TOP 4: Öffentlichkeit (18:58 – 19:00 Uhr)

SP-Wahlen finden im Januar statt. Felina wird diese bewerben.

FSV-Wahl findet bald statt und muss noch auf unsere Website. Felina hat keine Kapazitäten. Es wäre cool, wenn sich jemand mit Website-Erfahrung darum kümmert, dass es auf der Website landet. Sophia sucht sich eine Person dazu.

TOP 5: Getränke für Helfende (19:00 – 19:04 Uhr)

Louis berichtet. Es gab ein bisschen Verwirrung, weil für den Ersti-Cocktailabend für Helfende Gratis-Getränke in einer Gruppe angekündigt wurden. Danach gab es noch hin und her in der Erstiref-Gruppe. Wir machen sowas normalerweise nicht, weshalb mensch das vorher mit dem FSR absprechen sollte. Andererseits sind Vorteile für Helfende cool, beim Ball verteilen wir z.B. Karten. Es ist schwierig, zu beurteilen, was fair ist und was nicht, das ist eine große Finanzentscheidung. Das sollte auch in einer FSV besprochen werden. Wer Interesse daran hat, das zu überdenken kann sich gerne zusammensetzen. Es sollte ein Konzept ausgearbeitet werden, bevor eine Diskussion dazu beginnt.

Jan, Lars und Emma haben Interesse mal darüber zu reden, verlagern das aber auf wenn sie Zeit dazu haben. Sie schreiben dann noch in eine FS-Gruppe.

TOP 6: Bestuhlung (19:04 – 19:28 Uhr)

Ist Jugendwort des Jahres 1980.

Roxana erklärt. Es geht darum, die mittelmäßigen Stuhl-Tische in Seminarräumen und Zeichensaal auszutauschen. Dafür hat Roxana Bestuhlungspläne gezeichnet. Um das umzusetzen, muss Initiative von uns als Studis kommen. Welter ist sehr wenig optimistisch, dass wir das für die Seminarräume schaffen. Da würde es dann schon sehr eng mit Tischen. Peter merkt an, dass die Seminarräume in Erstitutorien jetzt schon quantitativ überlastet sind.

Roxana stellt ihre Pläne einmal vor und erklärt Vorschriften und Begründungen dazu. Der Zeichensaal sinkt von (nominell) 100 auf 60 Sitzplätze. Dafür gibt es Tische. Die wären dann weniger tief als die Tische, die in den Seminarräumen mit Tischen stehen. Roxana fragt nochmal an, ob mensch den Zeichensaal wie einen Hörsaal bestuhlen kann.

Wir diskutieren über Maßnahmen für den Zeichensaal. Sitzplätze rücken potentiell nach hinten. Das könnte die Sicht auf die Tafel verschlechtern. Sophia erklärt, dass von all den Räumen der Wegelerstraße der Zeichensaal der barriereärmste ist (generell ist die WE10 voller Barrieren) und es auch deswegen sinnvoll ist, auf barrierefreie Plätze zu achten.

Es gibt niemensch, die dagegen ist, den Zeichensaal umzubestuhlen.

Roxana stellt die Pläne für die Seminarräume vor.

Felina schlägt vor, dass wir die Diskussion in einen AK verlagern. Roxana erklärt, dass sie auf der Sitzung ist, um den Vorschlag danach Welter als Vorschlag der Fachschaft zu unterbreiten.

Wir geben den Plan so ersteinmal an Welter und reden da vielleicht später nochmal drüber, sobald wir eine Rückmeldung haben.

TOP 7: Anschaffungen (19:28 – 19:29 Uhr)

Der FSR möge beschließen, 15 € aus Anschaffungen zum Kauf von Lichterketten zur Verfügung zu stellen.

Wir klopfen den Beschluss ab.

TOP 8: Sonstiges (19:29 – 19:45 Uhr)

RunningDinner Die Psychologie Fachschaft fragt, ob wir das gemeinsam mit Ihnen organisieren wollen. Bei einem Running-Dinner treffen sich 3 Zweiergrüppchen und kochen nacheinander bei den unterschiedlichen Teams Vorspeise, Hauptgang und Nachtisch. Die FS-Psycho organisiert nur Teams, die das machen wollen, über eine Website und kümmert sich nicht um Distribution von Geräten oder Essen. Lili schlägt vor, dass wir uns ersteinmal mit dem Konzept befassen und dann mit mehr Ahnung das nochmal in den FSR tragen.

Wir finden niemensch von uns gerade mit Lust und Kapazitäten, sich damit zu beschäftigen. Louis schlägt vor, dass Felina bei der Psychologie einmal nachfragt, was für die der Punkt einer Kooperation wäre, da es für uns sehr arbeitsarm wirkt.

Begriff der Barrierefreiheit Emma trägt nach zum TOP Erstis. Es gab eine Nachricht in der Erstigruppe, die dafür geworben hat, barrierearm statt barrierefrei zu verwenden. Von der Person gab es nochmal Input ans Erstiref. Den findet mensch im Erstiref-Chat, Emma leitet ihn an Sophia weiter. (Roxana schlägt vor, dass mit an das Awarenessampeln-Team zu tragen.)

Chatlöschungen Auf die Nachricht zu Barrierefreiheit bezugnehmend, kamen ein paar unschöne Antworten. 2 davon hat Emma dann gelöscht. Wir gucken uns die gelöschten Nachrichten an. Es gibt keinen Widerspruch zu den gelöschten Nachrichten, es kommt aber die Bemerkung zweier Personen, dass es vielleicht nicht unbedingt nötig gewesen wäre, beide Nachrichten zu löschen, da die zweite weniger problematisch sei. Louis erinnert einmal an die Regel: 4 Augen vorm löschen, macht Screenshots. An beides wurde sich in diesem Fall gehalten.

Alte Mail-Adressen Werden am Wochenende gelöscht. Zeit für den Umzug, wenn ihr das noch nicht gemacht habt.

Zeichensaal Es finden 6 Übungen und 16 Vorlesungen dort statt. Leo ist in den größten Veranstaltungen im Zeichensaal. Da ist es ganz ok, der würde auch mit 60 Plätzen auskommen.

Kaution geben wir jetzt von der Erstifahrt zurück. Sie liegt im AWD-Schrank. Denkt an Unterschrift und Ausweis, wenn ihr das macht.

Nichts weiteres sonstiges, bis nächste Woche.

Louis Kurtzke
Sitzungsleitung

Jan Malmström, Roxana Mittelberg
Protokoll